

Sumario

No. 87/Martes 7 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [El Caribe, implicaciones y retos en el contexto de la actual coyuntura internacional.](#)

DE LA PRENSA

- [Turismo político cubano.](#) (Tercera Información).

DE CUBA

- [Aluden a carta del Director General de la FAO dirigida a Fidel.](#) DPA/NTX
- [Envían Fidel y Raúl ofrendas florales al funeral de César Portillo de la Luz.](#) AFP
- [Propone Díaz-Canel “un diálogo constante” para enfrentar campañas enemigas.](#) ANSA
- [Condena Cuba bombardeos de Israel a Siria.](#) AFP
- [Bruno y Patriota conversan acerca experiencia económica y salud.](#) EFE
- [Canciller cubano habla con la prensa en Brasil sobre el caso Alan Gross.](#) AP
- [Entrega René renuncia a ciudadanía en la Sección de Intereses de EE. UU. en Cuba.](#) AP
- [Saludan comunistas franceses retorno de René González a la patria.](#) PL
- [Demandan salvadoreños libertad para los Cinco.](#) PL
- [Planea Brasil otorgar crédito de 176 MDD a la Isla para modernizar aeropuertos.](#) REUTERS
- [Amplían subsidios para construir y reparar viviendas con esfuerzo propio.](#) AFP/FE
- [Comienza hoy 33 Feria Internacional de Turismo FIT-Cuba 2013.](#) EFE
- [Estiman tema agrario “clave” para acuerdo de paz Gobierno-FARC.](#) NOTIMEX
- [Fustiga revista católica a mercenarios que han pedido sanciones contra Cuba.](#) AFP
- [“Francesa ‘Amateur de Cigare’ publica la primera clasificación de puros”.](#) AFP
- [Transferirán documentos digitalizados de Hemingway a biblioteca en Boston.](#) AP
- [Anuncia los ganadores de torneo de golf celebrado en Varadero.](#) ANSA

DEL MUNDO

- [Petrocaribe reincorpora a Honduras y acoge a Guatemala; Nicaragua será sede de su próxima Cumbre.](#) XIN/DPA
- [“Juan Manuel Santos hace referencia a polémica con Venezuela”.](#) AP
- [Reforma migratoria costará 6,3 billones de dólares, asegura estudio.](#) AFP
- [John Kerry llega a Moscú en su primera visita como secretario de Estado.](#) EFE
- [Niega ONU que haya evidencias claras del uso de armas químicas en Siria.](#) EFE
- [Dice Mursi que Egipto no permitirá la división en Siria.](#) EFE
- [China reitera a Abbas su apoyo a un Estado palestino.](#) EFE

EL CARIBE, IMPLICACIONES Y RETOS EN EL CONTEXTO DE LA ACTUAL COYUNTURA INTERNACIONAL

Juan Pozo Álvarez
Dpto. RRII CCPCC

“La unidad caribeña es también rechazo decidido a cualquier intento de dividirnos”

Fidel Castro Ruz

No es menos cierto que en otras ocasiones se ha hecho alusión a los grandes desafíos por los que transitan los territorios caribeños insulares, donde se aprecia una realidad, en la que adversamente se mezcla la política injerencista del gobierno de los EE. UU. En la práctica, son pocas las naciones que logran esquivarse de este adverso entorno, en el cual el gobierno norteamericano invierte considerables esfuerzos y destina innumerables recursos. No obstante, para el escenario intra-caribeño se dan interesantes propuestas para minimizar las amenazas asociadas al impacto negativo que ha causado, tanto la crisis global, como el amenazador poder hegemónico que ejerce los EE. UU.

Al margen de contrastes ideo-políticos, la realidad es apremiante, por lo que sería un peligroso desacierto coquetear con la posición imperial que adopta el gobierno de los EE. UU. Es decir, el reclamo es no descuidar nuestra identidad caribeña, actuando con astucia y talento, sin desaprovechar los beneficios que nos brindan procesos integracionistas que están a nuestro alcance en la región, llámese OECO, CARICOM, AEC, MERCOSUR, ALBA o CELAC u otros afines. Por lo tanto, con la integración debe alcanzarse un entendimiento común dentro de la diversidad y propiciarse la más profunda articulación del mecanismo en cuestión, cuya finalidad es provocar saltos cuantitativos y cualitativos, para hacer frente a la acumulación de diversos inconvenientes socio-culturales, económicos, así como político-ideológicos.

En la forma en que se presenta el escenario, urge identificar determinadas áreas sensibles y actuar en correspondencia, partiendo del consenso de pronunciarse sobre una integración más comprometida, solidaria y asistencial. Visto así, estaríamos concibiendo un inédito contexto para la diversa comunidad caribeña. Por una parte, sería una ruptura con otros esquemas importados y por otra, un reforzamiento de la autoestima e identidad de la antillanidad en nuestros pueblos del Caribe. Tenemos que partir del precepto que se darán tendencias discrepantes, las cuales podrán coexistir si reciben un tratamiento adecuado, para avanzar hacia un engranaje más eficaz en los distintos proyectos de la región caribeña. Según sea el nivel de comprometimiento y el enfoque que se logre concebir, así será el resultado que se obtenga para determinar un rumbo definitivo.

Estos mini estados caribeños pueden considerarse entre las naciones más diversificadas del planeta, con sus particularidades y matices en cuanto a formaciones económico-sociales y procesos políticos, considerando que son un reflejo de las formas de relación que establecen con sus respectivas metrópolis, ya sea como estados asociados de los EE. UU, departamentos de ultramar de Francia, territorios autónomos de Holanda o colonias de Inglaterra. En su conjunto no dejan de ser formas de dominación extraregional que en diferentes momentos históricos se reactivan, reposicionan y reacomodan, según se manifiesten las coyunturas político-económicas.

Dentro de tan variada y compleja estructura, el Caribe insular o etnohistórico ha sufrido fuertes transformaciones socio-económicas que han empobrecido a sus ciudadanos y han desacelerado el proceso de crecimiento en importantes indicadores, debido a conflictos bélicos, riesgos económico-financieros, amenazas estratégico-militares y un largo etc. Asimismo, los componentes político-ideológicos y estratégicos-militares se interconectan, siendo una prioridad apetecida por la mayor de las potencias imperialistas, quienes aspiran a imponer su poder hegemónico, en el afán de controlar esta ruta.

No es ocioso recordar que el Caribe insular, durante un largo período fue un área geoestratégica bien codiciada, debido fundamentalmente a peligrosas motivaciones injerencistas y hegemónicas, que se mantienen latentes hasta nuestros días. Con toda intención manipuladora se desencadenó un eje de conflictividad durante la Guerra Fría, en que la supuesta amenaza del comunismo y el expansionismo soviético tomaron cuerpo sobre las naciones caribeñas. Como bien puede apreciarse, esta región es el enlace marítimo entre las dos Américas, la del Norte y la del Sur, por lo que al Caribe no le ha sido ajeno el término de “foco de conflicto”, en materia de seguridad y paz regional. Por lo tanto, es significativo entender como se desenvuelve el nuevo escenario internacional que enfrenta la subregión caribeña, con abiertas señales para el reacomodo de las políticas de los actores intra y extraregionales.

No es menos cierto que los estados del Caribe presentan ciertas desventajas, debido a sus propias vulnerabilidades y limitaciones económico-financieras y político-estratégicas que los coloca a expensas de otros estados poderosos. Estas desventajosas condiciones y serios desafíos incentivan los intereses imperiales de la agenda de seguridad nacional que, de manera preponderante establece el gobierno de los EE. UU. para la región caribeña. Potencia que amparada por su agresiva estructura político-militar, activa su arsenal para cumplir determinadas misiones de control y monitoreo, con las que tratan de ocultar su vergonzosa naturaleza expansionista e injerencista.

Para nadie es un secreto que el arsenal militar de los EE. UU. se corresponde con su consolidación como imperio, cuyo carácter dominante se concentra en satisfacer necesidades de su política doméstica y no en la solución de los problemas socio-económicos de los países de la región. Para ello, justifican su presencia con el uso de sofisticados instrumentos para la lucha antidroga, el narcotráfico, los procesos migratorios ilegales, etc. Actividades en las que, de una u otra forma, todas las islas del Caribe son vulnerables y están desprotegidas.

Lo cierto es que la política yanqui tiene un alcance peligrosamente globalizado, con peculiaridades bien definidas para la región. Algunos académicos la definen como “*mediterráneo americano*”, “*patio trasero*”, o “*frontera imperial*”, a la que le atribuyen importancia particular para sus planes hegemónicos. Hay probadas evidencias históricas que así lo demuestran: intervenciones militares que en varias oportunidades han tenido lugar en Haití y República Dominicana; bases aeronavales en Cuba y Puerto Rico, utilizadas como puntos de apoyo logístico en la región; la innecesaria y desmedida intervención militar en Granada en la década de los '80, entre otras maquinaciones que han puesto de manifiesto su hipocresía y política de doble rasero para conseguir objetivos imperiales. Sin discusión, todo este desatinado maniobrar ha tenido su adversa repercusión en los territorios caribeños insulares.

Otras evidencias que demuestran su afán hegemónico, son la reactivación de la IV Flota, el garrafal hostigamiento a Venezuela, la puesta en práctica de centros de monitoreo satelital, así como los Memorando de Entendimiento que han firmado con algunas naciones de la región, para establecer bases de guardacostas en distintos puntos del Caribe insular. Con toda razón, algunos gobiernos caribeños se muestran preocupados, teniendo en cuenta las implicaciones que este maniobrar pueda crear para el control de supuestos problemas que se den en la región, como el narcotráfico y la internacionalización de la corrupción y la violencia. En esencia, han rediseñado su iniciativa de seguridad nacional, en complicidad con otras potencias extraregionales, que centran su interés en la preservación de su condición imperial.

Ante estos retos, las naciones caribeñas deberán rechazar cualquier intento de fraccionamiento y definir su propia agenda ante los problemas domésticos, con iniciativas de cooperación multilateral y estrategias de seguridad colectiva. Por otro lado, debe quedar al descubierto la naturaleza imperial del gobierno de los EE. UU. como potencia extraregional que se empeña en ocultar sus verdaderos fines injerencistas y expansionistas. Esto solo será posible, si partimos de una mayor percepción de lo que representa la necesidad político-estratégica de las sucesivas administraciones de los EE. UU.

Todo lo anterior dependerá de la forma en que se comprometan con la cooperación y enmarquen su responsabilidad política para manejar las problemáticas de la región, puesto que es evidente que se agotan las condiciones que propician el cruel comportamiento del actual escenario y orden mundial. Será esta una oportunidad inexplorada, que tiempo atrás era prácticamente imposible proponerse, pero que, en nuestros días es productivo intentarlo. Sería comprometerse con una alternativa realizable, con la cual los países de la región podrán acceder a un modelo socio-económico y político propio, a través del establecimiento de fuertes nexos económicos, mejor distribución y mayor equidad socio-económica y por supuesto, vínculos políticos debidamente entronizados.

Renunciemos a la posibilidad de un escenario adverso, y pongamos todo nuestro accionar en función de desplegar una integración abarcadora de todas las áreas posibles, lo que implicará un mayor comprometimiento. Es elemental que debe estar la disposición a desatarse de engorrosas ataduras con los EE. UU. Se trata de generalizar las condiciones propicias existentes, en busca de una unidad más auténtica y diversificada, alejada de las secuelas de la norteamericanización. Sobre todo, pensemos en la conveniencia de asumir posiciones de respaldo a los ejes integracionistas entre los países caribeños, como es el caso de la ALBA, en la que San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua & Barbuda forman parte de este beneficioso proyecto. Además, Surinam, Santa Lucía y potencialmente Granada se proponen incorporarse. Este proyecto significa nuevas formas de entendimiento, beneficio mutuo y cooperación en las relaciones económico-financieras y político-sociales.

Muy oportuno sería remitirnos a Martí al referirse a nuestras naciones: “*Juntas han de salvarse, o juntas van a desaparecer*”. Por lo tanto, las distancias geográficas, lingüísticas y sistemas políticos escogidos no deben constituir barreras para crear la base potencial de desarrollo armónico, cuyo desempeño permita dar solución a grandes problemas, no solo económicos, sino también sociales y humanos.

Ante la casi obligada necesidad de tener que convivir con un repugnante enemigo común, habrá que desafiar un extenso y enmarañado derrotero, para rechazar cualquier propósito que tienda a dispersarnos. La experiencia demuestra que la unidad se inserta también, en la lucha por debilitar el dominio norteamericano, que si bien no todos lo ven como una prioridad, si será una obligada travesía para avanzar con nuestras potencialidades. Estamos hablando de un largo y complejo acertijo, matizado por sus concordancias y disconformidades. Por ello, en las condiciones actuales cualquier nuevo esfuerzo que se intente, un nuevo peldaño que se logre escalar, con posiciones más nacionalistas e independientes, será una extraordinaria conquista que generará confianza en la región, para rechazar la más imperceptible tentativa de fragmentarnos.

TERCERA INFORMACIÓN

4 de mayo de 2013

ESPAÑA

TURISMO POLÍTICO CUBANO

Lorenzo Gonzalo*

No caben dudas que en Cuba existe un pequeñísimo sector dentro del cual algunos de sus integrantes están imponiendo la moda de viajar alrededor del mundo a costa de los impuestos que pagamos quienes residimos en Estados Unidos de América.

La gente informada sabe y quienes no lo sepan pueden averiguarlo, que todos los años se aprueban presupuestos millonarios para ser administrados por el Departamento de Estado con el fin de derrocar al gobierno cubano. También existe la guerra radial liderada por la Oficina de Trasmisiones a Cuba, la cual administra Radio y TV Martí. Dicha oficina ha solicitado un presupuesto de 23.5 millones de dólares para el año 2013.

Aunque Radio Martí y TV Martí carecen de potencia para ser vistas o escuchadas en Cuba, los presupuestos anuales permiten financiar a una serie de periodistas que se prestan a realizar una tarea sistemática de desinformación sobre la Isla.

Uno de los grandes escándalos que la administración de esos fondos informativos ocasionó, fue la presencia de una serie de periodistas que, trabajando en diferentes medios, también pertenecían a la plantilla de estas dos emisoras gubernamentales.

Estas personas se ofrecieron para denostar, desinformar y levantar bajas pasiones respecto a cinco agentes cubanos que fueron detenidos en el Condado Miami Dade a fines de los años noventa, con cuya labor favorecieron la creación de un clima hostil que tuvo como triste resultado un fallo judicial injusto y desproporcionadas condenas para esos hombres cuyo verdadero delito era conocer la labor de terroristas dedicados a provocar atentados de ese tipo en Cuba.

Estos fondos, que se utilizan tanto para estos supuestos medios informativos, como los otros, administrados por el Departamento de Estado para promover la imposición de sistematizaciones políticas en Cuba que se ajusten a determinados criterios ideológicos que rigen y gobiernan en Washington, constituyen el apoyo a estos viajeros itinerantes cubanos de última moda.

Todo es parte de una misma y vieja estrategia que comenzara en Cuba en el año 1959 a raíz del triunfo de la insurrección revolucionaria que derrocara la dictadura de Batista. Dicha estrategia ya era vieja y había sido utilizada en Guatemala con el derrocamiento de Jacobo Arbenz, anteriormente con Sandino y de manera más velada en el resto de los países donde Washington siempre procuró tener gobernantes dóciles o al menos manejables.

En cada caso la esencia de dicha estrategia ha sido la de crear personajes cuya trayectoria les ha permitido reclutarlos o utilizar sus acciones en provecho de las políticas estadounidenses. Muchas de estas personas en ocasiones han pensado que la relación es a la inversa, siendo ellas quienes utilizan al Coloso del Norte, sin saber o sin querer saber, que en política, como en los negocios, el socio mayor, sobre todos si es infinitamente mayor, manda.

En Cuba esta dinámica llegó a extremos porque al no poder vencer la resistencia del Estado cubano, las consecuencias negativas de esa estrategia han surgido a la luz.

Aunque soy renuente a los axiomas y absolutos, opino que las cosas en Cuba hubiesen sido diferentes si las personas no se hubieran dejado llevar por la manipulación en unos casos o por la sumisión en otros, a los planes agresivos e injerencistas de Washington.

Por eso, mirando hoy los sucesos bajo el prisma de estas experiencias, nos parece inverosímil pensar que de nuevo hay gente que se deja engatusar con las propuestas de Washington o con los oroleos artificiales de una recompensa que está sujeta a poderosas decisiones de poderosos intereses.

Yoani Sánchez, una muchacha que creo se especializa en filología, la hija de un activista social cristiano muerto en un accidente donde todos los indicios incluyendo confesiones de parte, así lo indican, y otros pocos (no muchos, porque el que paga sabe lo que hace) están desfilando por Miami.

Es bueno que esto ocurra, porque la noticia le resta al gobierno cubano el estigma de querer controlarlo todo y no tolerar a quienes discrepan o a quienes lo increpan.

Pero por otro lado es incomprensible y a su vez denigrante, que cincuenta y cuatro años después de iniciarse en Cuba un proceso que durante ese tiempo ha sido boicoteado, atacado con armas administradas por los servicios de inteligencia estadounidense y diplomáticamente cercado, haya personas incautas, inmaduras, malintencionadas o inescrupulosamente amantes del dinero, que se presten al circo de Washington.

Sin dudas que la historia y la experiencia que nos aportan la concatenación de sucesos que le dan origen, no siempre conducen a las mejores decisiones ni a los mejores ejemplos, cuando se interponen el glamour o la obstinación por hacer prevalecer el pensamiento propio.

Por lo pronto le damos la bienvenida a Miami a la hija del fallecido activista social cristiano Osvaldo Payá, cuya muerte lamentamos en el momento del suceso y de quien tengo particularmente una opinión más favorable que de aquellos otros personajes, interesantes unos y bufones otros, integrantes marginales del debate cubano de hoy.

Este grupo sin excepciones, muestra un desfase de las realidades actuales y del debate presente que polariza dentro de un sano consenso, el poder unitario que define el paisaje político de la Cuba de hoy.

Bienvenidos todos, pero que los visitantes en ciernes se apuren, porque creo que los fondos para esos tours de política bufa, poco a poco se irán agotando.

Estados Unidos de América tiene muchos problemas para ese tipo de turismo político de poca monta.

Esto es, en resumen, cómo lo pienso yo y cómo lo veo.

Lo escribo para deleite de quienes entienden, para los que no quieren entender y para aquellos que nunca entenderán.

*Lorenzo Gonzalo periodista cubano residente en EE.UU., subdirector de Radio Miami.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 MAY (DPA) - El director general de la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO), José Graziano, felicitó al líder cubano Fidel Castro en una carta por la reducción del hambre en la isla.

Cuba ha cumplido la meta fijada hasta 2015 de reducir a la mitad el número de personas que sufren de hambre, según la carta de Graziano con fecha del 29 de abril publicada hoy en la portada del diario oficial "Granma".

La felicitación está dirigida personalmente al expresidente cubano, retirado del poder desde 2006. Fidel Castro gobernó la isla durante casi 50 años tras el triunfo de la revolución de 1959.

Cuba recibirá junto a otros 15 países un homenaje por haber cumplido la meta establecida en la Cumbre Mundial sobre la Alimentación de 1976, indicó Graziano. "A todos se les entregará un diploma de reconocimiento por haber cumplido anticipadamente la meta de la cumbre", apuntó.

Además de Cuba, entre los países mencionados por sus logros en la lucha contra el hambre están Chile, Guyana, Nicaragua, Perú, Uruguay y Venezuela por América Latina.

La FAO celebrará su próxima conferencia entre el 15 y el 22 de junio en Roma, donde está la sede del organismo.

LA HABANA, 6 MAY (NOTIMEX).- El director general de la FAO, José Graziano da Silva, anunció que la próxima Conferencia de la organización, a celebrarse en junio venidero en Roma, trazará como meta número uno la de erradicar totalmente el hambre.

Indicó que en ese encuentro se reconocerá a Cuba y a otros 15 países más que avanzaron en la meta de 1996 de reducir a la mitad el número de personas desnutridas antes del año 2015.

Entre las otras naciones que recibirán el homenaje de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) se encuentran Chile, Guyana, Nicaragua, Perú, Uruguay y Venezuela, por América Latina y el Caribe.

El brasileño Da Silva envió una carta en ese sentido, fechada en Roma el pasado 29 de abril, al ex presidente cubano Fidel Castro señalando que la isla caribeña cumplió los objetivos trazados.

Da Silva realizó una reciente visita de trabajo a Cuba durante la cual se entrevistó con el presidente Raúl Castro y otros funcionarios de su gobierno.

Desde 1959 la FAO ha desarrollado casi 200 proyectos para apoyar la seguridad alimentaria en Cuba, un país que importa alrededor del 80 por ciento de los alimentos que consume con factura en 2012 de mil 700 millones de dólares.

LA HABANA, 06 MAYO 2013 (AFP) - Los líderes cubanos Fidel y Raúl Castro se sumaron al duelo de la música cubana por el deceso del conocido compositor César Portillo de la Luz y enviaron este lunes sendas coronas florales a su funeral, reportó el telediario local.

Cubierta con una bandera cubana, la urna que contiene las cenizas de Portillo, fue escoltada por las dos coronas en la céntrica funeraria de Calzada y K, en el barrio del Vedado, donde concurrieron artistas y admiradores a dar el último adiós.

Autor de temas antológicos como "Contigo en la distancia" y "Tú mi delirio", Portillo falleció el sábado en La Habana a los 90 años a raíz de un paro cardiorrespiratorio, dejando atrás una larga carrera musical que lo colocó entre los principales compositores cubanos de todos los tiempos.

"Es de los imprescindibles en la historia de la canción cubana", dijo la crónica del diario oficial Granma, la cual reveló la "confesión" del músico pocos días antes de cumplir 90 años, el 31 de octubre pasado: "Yo pudiera decir como Neruda: confieso que he vivido. Pero no lo haré. Lo importante es que vivan mis canciones", dijo.

"Estamos hablando del músico que más críticas hizo a las instituciones, desde una postura siempre revolucionaria", dijo a la televisión, Orlando Vistel, presidente del Instituto Cubano de la Música.

El compositor y director orquestal Rolando Valera, expresó por su parte que "todas las canciones que el compuso son bellas, están muy bien pensadas, tienen una sencillez aparente y son verdaderas obras de arte. Creo que su legado tiene que seguir siendo cantado y siendo estudiado".

Nacido en La Habana el 31 de octubre de 1922, Portillo de la Luz comenzó a cantar acompañado por su guitarra a los 19 años y entre 1940 y 1950 su trabajo como compositor y boquerón ganó relevancia en centros nocturnos y famosos cabarés de la capital cubana.

Ganador en 2004 del "Premio latino a toda una vida", de la Academia Española de la Música, fue además uno de los fundadores del renovador movimiento musical "feeling" (emoción, sentimiento), de fuerte raigambre trovadoresca, que surgió en la isla en la década de 1940 bajo la influencia del jazz.

Sus canciones han sido interpretadas por cantantes de todas las generaciones, entre ellos Nat King Cole, José José, Lucho Gatica, Plácido Domingo, Caetano Veloso, Luis Miguel, Christina Aguilera, Andy Montañez y José Feliciano.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA)- El primer vicepresidente cubano, Miguel Díaz-Canel, estimó que las tecnologías informáticas actuales convierte en una "quimera" prohibir o silenciar "malas noticias" y propuso "un diálogo constante" social para enfrentarlas.

Al abordar el tema en un discurso, cuyo fragmento transmitió hoy un noticiero matutino de televisión, Díaz-Canel expuso a educadores reunidos el viernes que "hoy las noticias de todos lados, las que son buenas y las que son malas, las que están manipuladas y las que son verdades, las que están a medias, circulan por las redes, llegan a las personas, las gentes las conocen. Y lo peor es el silencio", subrayó.

En Cuba existe la concepción oficial de que medios internacionales informativos, especialmente de Estados Unidos y europeos, suelen lanzar campañas anticubanas y contra el socialismo. La práctica de la prensa nacional, estatal, ha sido hasta ahora y salvo excepciones, no publicar las que se consideren manipuladas de esa manera.

Díaz-Canel, elegido en febrero pasado en su puesto, el segundo más importante del gobierno cubano, mencionó las aulas en Cuba como "uno de los escenarios ideales" para ese "diálogo" sin "formalismos".

En el caso de los estudiantes, en la misma conferencia Miriam Tejeda, jefa del Departamento de Marxismo e Historia del Ministerio de Educación, reconoció que "los alumnos carecen de herramientas para el diálogo, muestran poco respeto por los mayores y poco interés en aprender de ellos, además de presentar un lenguaje corporal y proyección social inadecuados", según fue citada por la prensa escrita.

"Los directivos involucrados en el debate acordaron que era necesario flexibilizar y hacer más amenos los espacios de reflexión sobre la realidad nacional e internacional, de manera que los educandos no lo perciban como una imposición", expuso otro resumen de la prensa local.

Díaz-Canel no solo mencionó la necesidad de establecer ese diálogo sobre nuevas bases con los estudiantes, sino además con "nuestros profesores y nuestro pueblo".

"Nosotros constantemente tenemos que estar dialogando, argumentando, discutiendo para constantemente lograr que en esa diversidad de información nuestros estudiantes, nuestros profesores y nuestro pueblo puedan discernir lo que es el bien, lo que es mal, lo que es favorable para la revolución de lo que no es favorable, afirmó.

"Hoy con el desarrollo de las tecnologías de la información, hoy con el desarrollo de las redes sociales, de la informática y de la Internet, prohibir algo es casi una quimera imposible, no tiene sentido", estimó.

"Por lo tanto no nos podemos empantanar en un diálogo que sea formal, (y permitir) que otros pongan el debate que nosotros debemos ejercer", subrayó.

Aunque la mayoría de la población cubana no tiene acceso directo a Internet, medio dedicado principalmente por el estado a un uso social o colectivo, un número indeterminado de ciudadanos sí utiliza la red de redes legal o ilegalmente y muchas noticias se difunden de esa manera.

También algunos captan ilegalmente señales de televisión comercial emitida por satélite desde Estados Unidos, práctica también combatida por las autoridades.

LA HABANA, 06 MAYO 2013 (AFP) - Cuba condenó este lunes los bombardeos de Israel contra Siria del fin de semana, que dejaron al menos 42 muertos, y llamó a la comunidad internacional a evitar una "escalada" en el conflicto sirio, en una declaración de la cancillería.

"El Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba condena los recientes ataques llevados a cabo por la fuerza aérea israelí contra la República Árabe Siria.

BRASILIA, 6 MAY (EFE).- El canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, visitó hoy a su homólogo de Brasil, Antonio Patriota, a quien le manifestó el interés de la isla en conocer la experiencia brasileña en políticas de crédito, pequeñas y medianas industrias e impuestos.

Rodríguez dijo en una rueda de prensa, junto a Patriota, que las políticas aplicadas por Brasil en esos sectores son de interés para el Gobierno cubano en el marco del proceso de cambios económicos que se adelantan en la isla, que le han dado una mayor participación al sector privado.

"El proceso de re-ordenamiento económico es una oportunidad para la empresa privada brasileña", declaró además el canciller cubano, quien citó, en especial, los sectores de turismo y aviación.

Patriota, por su parte, explicó que Brasil está interesado en contratar a unos 6.000 médicos cubanos para mejorar la atención en "áreas carentes" del país, en las que la atención es deficitaria.

"Cuba tiene una clara ventaja" comparativa en el área de atención médica y la cooperación de profesionales cubanos se pudiera dar a través de acuerdos en los que también participaría la Organización Panamericana de la Salud (OPS), explicó Patriota.

"Es una área que tiene un gran potencial para la cooperación" y que tiene un "alto valor estratégico", dijo el ministro brasileño, quien señaló, sin embargo, que las conversaciones son incipientes.

Los cancilleres explicaron que, durante la reunión de trabajo que mantuvieron en Brasilia, pasaron revista a los diversos proyectos de cooperación entre ambos países, entre los que destacaron las obras para la ampliación del puerto cubano de Mariel.

Esas obras, ejecutadas por empresas brasileñas, han demandado hasta ahora una inversión de 957 millones de dólares, de los cuales unos 682 millones de dólares han sido financiados por Brasil.

Rodríguez y Patriota coincidieron en que esos proyectos de cooperación, que se desarrollan también en las áreas agrícolas y farmacéutica, entre otras, son prueba del "excelente" y "provechoso" estado de una relación que "sólo puede mejorar", según el ministro cubano.

En el ámbito regional, los cancilleres repasaron la agenda de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), cuya presidencia rotativa es ejercida actualmente por Cuba.

Patriota indicó que Brasil, en colaboración con Cuba, organizará en los próximos meses un encuentro ministerial de la CELAC sobre medio ambiente y ecología, que será parte de los preparativos para la próxima cumbre de la organización, que se celebrará en La Habana en enero de 2014.

BRASILIA (AP)- El canciller cubano Bruno Rodríguez dijo el lunes que su país ofreció a Estados Unidos iniciar conversaciones para buscar una solución al caso del norteamericano Alan Gross, preso en la isla bajo acusaciones de difundir tecnología militar entre opositores al gobierno.

Rodríguez dijo a los periodistas durante una visita a Brasil que la discusión involucraría también a cubanos que cumplen sentencias en Estados Unidos, como el caso de cuatro detenidos desde 1998 bajo cargos de espionaje, aunque Cuba los califica como luchadores antiterroristas.

"El gobierno cubano ha ofrecido al gobierno norteamericano toda su disposición a iniciar conversaciones serias, respetuosas, para tratar de hallar una solución al caso del señor Alan Gross, tomando en cuenta preocupaciones humanitarias de nuestro país en el caso de ciudadanos cubanos que cumplen sanciones en Estados Unidos", declaró Rodríguez en una breve conferencia de prensa junto a su colega brasileño Antonio Patriota.

Gross fue detenido en diciembre de 2009 por distribuir ilegalmente computadoras y equipo de comunicación a miembros de la comunidad judía en Cuba mientras trabajaba con una empresa bajo contrato con el Departamento de Estado de Estados Unidos.

"El señor Alan Gross cumple desde hace poco tiempo una sanción de privación de libertad, no ha extinguido su período de sanción.

Fue sancionado por violación de las leyes cubanas como agente de una potencia extranjera que trató de crear redes con uso de tecnología militar para evadir señales de satélite y alterar el orden constitucional de nuestro país. Es una figura tipificada en la ley norteamericana como delito", aseguró Rodríguez.

Washington ha alegado que Gross está preso injustamente, por lo que se ha negado a negociar con Cuba un canje por otros presos, incluidos los cuatro cubanos detenidos en 1998 bajo cargos de espionaje.

Rodríguez indicó que su país pretende una negociación con Estados Unidos que incluya a los cuatro presos, exaltados en Cuba como héroes antiterroristas.

Un quinto integrante del grupo, René González, recibió un permiso para ir a La Habana y según Rodríguez, obtuvo autorización de una jueza estadounidense para permanecer en Cuba cumpliendo un período de libertad condicional posterior a los 13 años de cárcel que purgó en Estados Unidos.

LA HABANA (AP)- René González, uno de los agentes de inteligencia cubano condenados en La Florida como parte del llamado grupo de "Los Cinco" se presentó el lunes en la Sección de Intereses de Estados Unidos en esta capital para entregar su ciudadanía de ese país.

La renuncia a la nacionalidad fue una propuesta por González para poder quedarse en Cuba y el viernes la jueza federal de distrito Joan Lenard aceptó la iniciativa después de que funcionarios en Washington abandonaron su oposición inicial.

Vestido de camisa a cuadro azul y pantalón negro, González se presentó junto a su abogado, su esposa y dos hijas en la representación estadounidense en la tarde del lunes.

El hombre y su defensor se identificaron en una garita de la sede diplomático e ingresó, mientras vecinos de los edificios aledaños gritaron su nombre y lo saludaron.

González, de 56 años, pasó 13 años en prisión y purgaba otros tres de libertad restringida. Se encontraba en la isla desde el 22 de abril para asistir a una ceremonia póstuma de su padre quien falleció en abril.

El caso de "los cinco" es un punto de tensión en las ya de por sí ríspidas relaciones entre Cuba y Estados Unidos, pues la isla considera a estos hombres "héroes" cuya misión era recolectar información de los grupos exiliados violentos de Miami.

La liberación de los agentes o su canje por el estadounidense preso en Cuba Alan Gross, quien fue sentenciado a 15 años por ingresar equipos de telecomunicaciones ilegales en la isla bajo contrato del Departamento de Estado de Estados Unidos, podría ser el primer paso de la mejora en los nexos de ambos países.

González fue excarcelado en octubre de 2011 y el Departamento de Justicia había insistido anteriormente que cumpliera esos años en Estados Unidos pues posee nacionalidad de ese país.

Sin embargo esta semana, el Departamento de Justicia cambió de opinión, lo que llevó a la jueza Lenard a aceptar la oferta de González de renunciar a la ciudadanía estadounidense.

González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González forman parte del grupo, cuyo arresto en 1998 y posterior sentencia en 2001 fue seguida con atención a ambos lados del Estrecho de la Florida.

Algunos fueron sentenciados con penas de hasta cadena perpetua, pero la Corte de Apelaciones Atlanta decidió que las penas eran desproporcionadas pues no se demostró que su objetivo fuera espiar a Estados Unidos o poner en riesgo la seguridad nacional.

La esposa y las dos hijas de González viven en Cuba.

PARÍS, 6 MAY (PL) El Partido Comunista Francés (PCF) saludó hoy el retorno definitivo a Cuba de René González, uno de los cinco antiterroristas injustamente condenados en Estados Unidos.

Después de años de movilización de las autoridades y el pueblo cubanos, René González podrá vivir de nuevo en su país, señala el PCF en un comunicado.

El luchador contra el terrorismo fue enjuiciado y encarcelado en territorio norteamericano tras ser condenado en un proceso irregular en Miami junto a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero.

Luego de cumplir 13 años de prisión, René fue sometido a un régimen de libertad supervisada que lo obligaba a permanecer otros tres años en Estados Unidos.

Sin embargo, la semana pasada la jueza Joan Lenard aceptó su solicitud de modificar esas condiciones y permanecer en Cuba, a cambio de renunciar a la ciudadanía estadounidense.

René había llegado recientemente a La Habana para una visita temporal y privada.

Tras la decisión de la jueza, "no debemos olvidar que otros cuatro cubanos están todavía encarcelados en condiciones indignas", advirtió el Partido Comunista Francés.

El PCF exigió al presidente norteamericano, Barack Obama, liberar a los cubanos, quienes cumplen largas e injustas condenas por alertar a su país de los actos terroristas de la mafia de Miami.

Desde el triunfo de la Revolución Cubana, en 1959, los ataques promovidos, organizados o financiados por Estados Unidos o desde su territorio han costado la vida a tres mil 478 mujeres, hombres y niños, mientras que otros dos mil 99 quedaron físicamente discapacitados.

SAN SALVADOR, 5 MAY (PL)- El movimiento salvadoreño de solidaridad con Cuba demandó hoy en dos actos la inmediata libertad de los antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos desde hace más de 14 años.

Las acciones formaron parte de la jornada mundial conocida como "Los 5 por los Cinco", como son conocidos esos luchadores: Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

Las actividades culminaron en una misa al final de esta tarde en la iglesia de la ciudad de Apopa, a unos 20 kilómetros al norte de la capital, oficiada por el padre Jorge Mendoza.

La entrada del templo, frente al parque central de la localidad, fue adornada con banderas de Cuba y carteles en solidaridad con los Cinco, enarbolados también frente al atrio por activistas.

Miembros del Comité Madre Tierra de la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba, y jóvenes de la barriada Ciudad Obrera y de Apopa distribuyeron volantes con información sobre los antiterroristas.

El sacerdote Mendoza en su homilía expresó que esas organizaciones dedicaron la misa a esos luchadores, a quienes envió un mensaje de aliento y a sus familiares.

A la ceremonia acudió la diputada Nidia Díaz, secretaria de Relaciones Internacionales del Frente Farabundo para la Liberación Nacional (FMLN).

Asimismo, también estuvieron presentes el embajador de Cuba, Pedro Pablo Prada, y los demás integrantes de la misión de la isla, y el diplomático venezolano Ismael Cañas.

La exigencia de la libertad de los antiterroristas fue reiterada en un encuentro en la comunidad de Santa Marta, del municipio Victoria, del norteño departamento de Cabañas.

Yuri Morales, encargado de asuntos políticos de la Embajada de Cuba, explicó a los líderes y habitantes de la comunidad las arbitrariedades cometidas por tribunales de Estados Unidos contra los antiterroristas.

El doctor Salvador Morales, graduado en Cuba, enfatizó en la importancia de seguir incrementando el apoyo mundial a la causa de la libertad de esos luchadores, sometidos a crueles y largas penas de prisión.

Los asistentes sesionaron en tres mesas de trabajo para analizar nuevas acciones para reforzar esa campaña solidaria.

BRASILIA, 6 MAYO (REUTERS) - Brasil planea ofrecer un crédito de 176 millones de dólares para modernizar los aeropuertos de La Habana y otras cuatro ciudades de Cuba, según un memorando de entendimiento firmado el lunes por ambos gobiernos.

El crédito está siendo estudiado actualmente por el gigante estatal Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES).

Según fuentes con conocimiento del proyecto, las obras serán ejecutadas por la constructora brasileña Odebrecht.

"El ministro de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Fernando Pimentel, firmó hoy (lunes) en La Habana un memorando de entendimiento que establece los criterios para la concesión de un préstamo de 176 millones de dólares para la modernización de cinco aeropuertos cubanos", dijo el ministerio brasileño en un comunicado.

El crédito brasileño servirá para modernizar los aeropuertos de La Habana, Santa Clara, Holguín y los balnearios de Cayo Coco y Cayo Largo. Todos ellos son clave para el turismo, una de las principales fuentes de ingreso de divisas de Cuba.

Cuba recibió en 2012 una cifra récord de 2,8 millones de visitantes extranjeros, elevando la presión sobre sus anticuados aeropuertos de la era soviética.

Las obras en los aeropuertos profundizarían la participación de Odebrecht y del Gobierno brasileño en la modernización de la infraestructura de Cuba.

Una fuente al corriente del proyecto dijo en abril a REUTERS que Odebrecht, la mayor constructora de Brasil, tiene personal en Cuba preparando la remodelación del aeropuerto de La Habana y seleccionando proveedores de materiales. Las obras podrían comenzar en cuestión de meses.

Odebrecht trabaja desde 2010 en la ampliación del puerto de contenedores de Mariel en las afueras de La Habana, un ambicioso proyecto de 900 millones de dólares de los que el BNDES financia unos 680 millones.

LA HABANA, 06 MAYO 2013 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, amplió el monto y el alcance de los subsidios que otorga su gobierno a personas de bajos ingresos, para reparar o construir casas, anunció este lunes el diario oficial Granma.

Esos desembolsos gratuitos del Estado, destinados a que las personas puedan construir una edificación de 25m2 eran de 80.000 pesos cubanos (3.200 dólares) y servían para pagar el costo de los materiales y mano de obra.

Ahora se suman unos 5.000 pesos más (200 dólares) con los que el beneficiado puede pagar transporte de materiales, documentación técnica o derecho de superficie, según el caso.

También beneficia a los no propietarios, que viven en edificaciones estatales, los cuales pueden tener acceso al subsidio para reparar el espacio que habitan, así como la gama de materiales que pueden adquirir en las tiendas en dólares, deficitarios en el mercado de moneda nacional.

El gobierno que puso en práctica la entrega de subsidios en enero de 2012, ha beneficiado a 33.431 personas hasta el 31 de marzo, por un monto de 556 millones de pesos (22,2 millones de dólares), de los cuales 234 millones de pesos (9,3 millones de dólares) ya fueron utilizados.

El salario promedio de la isla equivale a 20 dólares mensuales.

Raúl Castro, que sustituyó a su hermano enfermo Fidel en 2006, está cambiando la política de subsidios existente, orientándolos a personas necesitadas en vez de a productos, como se hizo durante 40 años.

Todo ello está contenido en las reformas aprobadas por el VI Congreso del Partido Comunista, en abril de 2011, que buscan "actualizar" el agotado modelo económico, de corte soviético, que siguió la isla por casi cuatro décadas.

La política de subsidios y créditos para esas actividades, la liberación de la venta de materiales de construcción, entre otras, dirigen a enfrentar el serio problema habitacional que padece Cuba y el fuerte deterioro de la planta inmobiliaria existente.

Según datos oficiales, una población de 1,2 millones de habitantes, vive en 3,9 millones de casas, -propias o estatales- de las cuales el 60% está en estado de conservación malo o regular.

Otro elemento que favorece la actividad es la ampliación del trabajo privado, al cual se han acogido unas 400.000 personas- y que incluyen los oficios propios de la construcción como albañil, plomero, carpintero, electricista y herrero, entre otras.

LA HABANA, 6 MAY (EFE)- El Gobierno de Cuba anunció hoy una ampliación del plan de subsidios para construir o reparar viviendas por esfuerzo propio, tanto en la cuantía de las ayudas como en el número de beneficiarios y posibilidades de pago, según publica la Gaceta Oficial de la isla.

Una las nuevas disposiciones incrementa la cantidad de dinero de las ayudas, según explicó Anselmo Pagés, miembro de la Comisión Permanente para la Implementación y Desarrollo de las reformas económicas emprendidas por el Gobierno de la isla, citado por el periódico oficial Granma.

El subsidio para la compra de materiales de construcción y el pago de mano de obra para reparar, conservar y construir viviendas por particulares aumenta ahora la cifra de dinero prevista para la construcción de espacios básicos de 25 metros cuadrados.

Antes, la ayuda podía ser de hasta 80.000 pesos cubanos (unos 3.300 dólares) y solo se permitía pagar materiales de construcción y mano de obra, pero con las nuevas modificaciones se pueden añadir hasta 5.000 pesos cubanos más (unos 200 dólares) para gastos del transporte de materiales.

En caso de que se solicite el subsidio para realizar acciones constructivas de "conservación mayor y menor" el monto máximo de la financiación ascendería a 11.000 pesos cubanos (unos 450 dólares) y 5.500 pesos cubanos (228 dólares), respectivamente.

Entre otros cambios, la ayuda para construir viviendas ubicadas en zonas de actividad sísmica también pueden ampliarse hasta 90.000 pesos cubanos (3.750 dólares) con el fin de respaldar la adquisición de los materiales para estructuras resistentes a esos fenómenos naturales.

Otra de las novedades es que se diversifican los beneficiarios del subsidio, al que solo accedían los propietarios de las viviendas y que ahora se extiende también ahora a los arrendatarios de inmuebles estatales y quienes habiten en ciudadelas, si bien en estos dos nuevos casos solo podrán realizar acciones de conservación y no de ampliación de la vivienda.

También podrán obtener ayudas las personas que necesiten recuperar o terminar la construcción equivalente a 25 metros cuadrados, y dará prioridad a quienes pretendan solucionar problemas de obstrucciones o fugas hidrosanitarias.

La vivienda es uno de los problemas sociales en Cuba que admite, según los últimos datos oficiales disponibles, un déficit habitacional de 600.000 casas, a lo que se une el mal estado de conservación de muchos inmuebles: unos 8,5 de cada 10 edificios en la isla necesita reparaciones.

Para paliar en parte esa situación, el Gobierno de Raúl Castro abrió en 2010 la concesión de licencias de construcción y liberó la venta de materiales.

Desde enero de 2012, cuando entraron en vigor los nuevos subsidios para la construcción y reparación de viviendas por esfuerzo propio, y hasta el pasado 31 de marzo se habían otorgado más de 566 millones de pesos (unos 23 millones de dólares) en ayudas para realizar acciones constructivas.

Dentro de sus reformas para reanimar la precaria situación económica del país, el presidente Raúl Castro también eliminó en 2011 la prohibición que impedía a los cubanos vender y comprar casas de forma particular.

LA HABANA, 6 MAY (EFE).- Varadero acogerá a partir de mañana y hasta el 11 de mayo la 33 FERIA Internacional de Turismo de Cuba (FIT-Cuba 2013) dedicada en esta edición a Brasil como país invitado y con la vista puesta en potenciar la oferta de la isla en el producto "sol y playa".

Delegaciones procedentes de 17 países han confirmado su presencia en el que se considera el escaparate anual más importante de un sector estratégico para Cuba, donde el turismo constituye su segundo capítulo de ingresos en divisas.

Este año el invitado especial de FIT-Cuba es Brasil, un emisor emergente de turistas a la isla caribeña que estará representado en el evento por una delegación de su Instituto de Turismo, agentes de viajes, empresarios hoteleros, turoperadores y artistas.

Cuba recibió en 2012 más de 14.000 turistas brasileños, y junto a Argentina, Perú y Chile ese país figuró entre los principales mercados de visitantes llegados de Suramérica a la mayor de las Antillas.

La isla caribeña también dedicará la feria a potenciar su oferta de "sol y playa" y no en vano este año es Varadero el escenario de la FERIA, como destino líder de ese producto en la isla.

Ubicada a lo largo de la península de Hicacos (al norte de la provincia de Matanzas y a unos 140 kilómetros al este de La Habana), la playa más famosa de Cuba recibe cada año más de un millón de turistas extranjeros al año, según datos oficiales.

FIT-Cuba 2013 abrirá mañana con un acto oficial a cargo del ministro de Turismo de la isla, Manuel Marrero, y de su homólogo brasileño, Gastao Vieira, y una conferencia sobre actualidad turística a cargo del director regional para las Américas de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Carlos Vogeler.

El programa del evento incluye, además de jornadas de negociación entre turoperadores, conferencias de diversos responsables del sector en Cuba para informar de sus novedades turísticas, las oportunidades de inversión en esa industria o sobre productos como "náutica y buceo en el destino Cuba".

Dentro del plan de reformas del presidente Raúl Castro el turismo ocupa un lugar destacado para la captación directa de divisas y con la vista puesta en que ese sector tenga un "crecimiento acelerado que permita dinamizar" la maltrecha economía nacional.

Cuba se propone, según el documento donde se recogen las medidas para "actualizar" su socialismo- "crear, diversificar y consolidar de forma acelerada" productos y servicios como el turismo de salud, marinas y náuticas, golf e inmobiliaria, turismo de aventura y naturaleza, parques temáticos o los cruceros, entre otros.

En el año 2012, la mayor de las Antillas recibió a 2,8 millones de visitantes extranjeros, cifra que representó un incremento de 4,5 por ciento en el arribo de visitantes respecto al año anterior.

La previsión para este año es que visiten la isla tres millones de turistas extranjeros.

En los tres primeros meses de 2013, Cuba ha recibido ya 947.891 turistas internacionales de los que casi la mitad (48,9 por ciento) proceden de Canadá que desde hace algunos años se mantiene como el principal emisor de visitantes a la isla.

A mucha distancia, le siguen Alemania (un 3,9 por ciento del total), Inglaterra (3,7%) y Argentina que, con un 3,6%, es el principal emisor latinoamericano de turistas a Cuba.

La isla caribeña posee en la actualidad una capacidad de alojamiento para turistas de 58.626 habitaciones, de las cuales el 63 por ciento son consideradas de categorías cuatro y cinco estrellas.

Con las reformas de Raúl Castro y la posibilidad de que los cubanos puedan alquilar habitaciones de forma particular, en los últimos años han aumentado también considerablemente los alojamientos privados para el turismo.

Se calcula que en la isla existen ya más de 8.500 habitaciones en alojamientos privados, la mayor parte en casas particulares de cubanos con licencia para poder alquilar.

BOGOTÁ, 6 MAY (NOTIMEX).- El gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC darán un "gran paso" hacia un acuerdo de paz de lograr un consenso en el tema agrario en los diálogos que se desarrollan en La Habana, Cuba, afirmó hoy el investigador social Carlos Salgado.

El director de la organización no gubernamental Planeta Paz dijo a NOTIMEX que aunque toda la agenda contiene temas "sustanciales", el de la tierra es clave en la negociación de la paz por lo que significa para la insurgencia.

"Sin duda se estaría dando un gran paso hacia un acuerdo, de lograrse un consenso en la mesa (en lo relacionado con la política agraria) porque esa ha sido la bandera histórica de las FARC", sostuvo el experto en temas de paz.

La delegación de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en los diálogos con el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos anunció la semana pasada noticias en ese punto para este mes.

El acceso a la tierra es el primer tema de la agenda que discuten desde 2012 las partes, la cual incluye participación en política de quienes se desmovilicen, salidas al problema del narcotráfico, fin del conflicto y reparación a víctimas.

"Esperamos que haya humo blanco antes que termine mayo, yo creo que ya debe salir algún informe que le dé certezas mayores al pueblo colombiano, porque sin certezas el pueblo colombiano puede perder el optimismo", dijo Jesús Santrich, negociador de las FARC en La Habana.

Políticos sostienen que en el problema de la tierra, concentrada en pocas manos y en la desigualdad, está el origen del conflicto armado interno, por lo cual se le considera el punto más "sensible" en discusión.

Según Salgado, "para las FARC el tema agrario es de la mayor importancia, por lo que se abstendrán de avanzar en los otros puntos con el gobierno mientras no se logre un acuerdo en éste por su trascendencia histórica".

"De eso está consciente el gobierno y por eso abrió la oportunidad de debatir el tema" en las negociaciones que se desarrollan en La Habana, con Cuba y Noruega como garantes y Venezuela y Chile como acompañantes, apuntó.

Para el investigador, un consenso en el capítulo agrario sería un "gran paso" para avanzar hacia un acuerdo de paz, pero no definitivo, debido a que existen otros temas, también complejos, como el de participación en política de las FARC.

Recordó que la negociación tiene como principio que "nada está acordado hasta que todo esté acordado", por lo que no descartó que al final de la discusión afloren de nuevo en la mesa de diálogo temas que ya se pensaba superados.

El gobierno espera concretar antes de finalizar noviembre próximo un acuerdo con las FARC, por lo cual ha pedido al grupo rebelde imprimirle mayor ritmo a las conversaciones, para evitar alargar la negociación de paz.

LA HABANA, 06 MAYO 2013 (AFP) - La revista católica Espacio Laical fustigó este lunes, sin nombrarlos, a los disidentes que en recientes giras internacionales han pedido en Washington y Europa mantener sanciones contra Cuba, a la vez que pidió al gobierno más apertura política.

"Algunas personas, tanto cubanas como extranjeras, insisten en pedirle a importantes centros de poder en el mundo que desestabilicen al gobierno cubano", dijo la publicación de la Arquidiócesis de La Habana, que encabeza el cardenal Jaime Ortega.

Esas medidas buscan contribuir "a imponer en el país un modelo socio-económico-político que ha demostrado tener luces, pero también grandes sombras, sin discernir y consensuar seriamente la manera de atenuar estas últimas", señaló el editorial la revista, enviado a la prensa por correo electrónico.

"Cuba tiene muchísimo que cambiar, pero los protagonistas de esos cambios no pueden ser los centros de poder de ciertos países fuertes e influyentes", afirmó.

Añadió que "todo indica que la generalidad de los cubanos no desea un cambio al estilo del ocurrido en muchísimos países de Europa del Este. La inmensa mayoría de los cubanos no pretende que el país se enrumbe hacia el destino de esa parte del mundo, ni que nuestros cambios sean por medio de una metodología similar a la aplicada allí".

Un grupo de opositores ilegales, que actualmente realizan giras internacionales, acogidos a la reforma migratoria aprobada por el gobierno desde enero, solicitaron el mantenimiento del embargo norteamericano, o de la Posición Común de la Unión Europea, que limita la cooperación con la isla.

Entre esos opositores está la líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, y el activista Elizardo Sánchez.

La publicación católica pidió a los centros de poder actuar "como amigos que nos acompañan y no como jueces que nos condenan".

Al mismo tiempo exigió al gobierno "una evolución política que sea capaz de ampliar el proceso de apertura" para evitar "rigideces".

"Se hace ineludible que el Estado, el gobierno y el Partido Comunista, se dejen interpelar por los criterios y proyectos, nuevos y patrióticos, que abundan dentro y fuera de sus filas, estén dispuestos a darles protagonismo, promuevan una síntesis de todas esas ideas", concluyó.

PARÍS, 06 MAYO 2013 (AFP) - La revista francesa "Amateur de cigare" publica este lunes la primera clasificación de los 130 mejores puros del mundo de Cuba, República Dominicana, Nicaragua y Honduras.

Durante seis meses, los cinco miembros del comité de degustación de la revista especializada probaron unos 700 puros disponibles en el mercado francés y elaboraron la lista de los tres mejores puros por país.

Estos son los cuatro puestos de esta clasificación inédita:

- Cuba: 1 Cohiba Behike BHK 52 2 Partagas Lusitanias 3 Romeo y Julieta Churchills reserva.

- República Dominicana: 1 Davidoff Millennium blend robusto 2 Arturo Fuente opus X robusto 3 Zino Platinum crown series emperor.

- Nicaragua: 1 Tatuaje Cojonu 2006 2 Rocky Patel 15th anniversary corona gorda 3 Padron 1926 N 2

- Honduras: 1 Rocky Patel vintage 1990 2 Flor de Selva robusto 3 Zino Classic N 1 tubos.

WASHINGTON (AP)- Académicos y el público en general podrán tener mayor acceso a los libros y grabaciones que Ernest Hemingway dejó en Cuba, donde escribió algunas de sus obras más famosas, al partir hacia Estados Unidos.

Cuba y una fundación privada estadounidense colaboran para preservar más de los documentos y pertenencias que quedaron en la casa, cerca de La Habana, desde la partida del novelista, que murió en Estados Unidos en 1961.

El lunes en el Capitolio estadounidense, el representante James McGovern de Massachusetts y la Finca Vigía Foundation con sede en Boston anunciaron la digitalización de 2.000 documentos de Hemingway y otros materiales. Las copias digitales serán transferidas a la Biblioteca John F. Kennedy en Boston. Esta es la primera vez que alguien en Estados Unidos ha podido examinar estas pertenencias del escritor guardadas por años en su casa en Cuba, la Finca Vigía. Los documentos incluyen pasaportes que muestran los viajes de Hemingway y cartas que hablan de obras como "El viejo y el mar".

Jenny Phillips, la nieta del editor de Hemingway, Maxwell Perkins, creó la Fundación Finca Vigía en 2004 tras una visita a La Habana en la que vio la casa del escritor en el abandono y se enteró de que había muchas grabaciones en el sótano de la vivienda. Phillips hizo las gestiones para que el Departamento de Estado y el Tesoro le dieran permiso para enviar a conservadores y archivistas a Cuba para ayudar a salvar los archivos literarios.

"Son los despojos y los desechos de la vida de un escritor. Es su vida y su obra", dijo Phillips. "Todos esos pedacitos y piezas se juntan para crear un gran rompecabezas".

Los archivos recientemente digitalizados incluyen cartas de Hemingway a la actriz Ingrid Bergman y otras a su esposa Mary, pasaportes documentando sus viajes, cuentas en bares, listas de compras y anotaciones sobre huracanes. No incluye ningún manuscrito. Un esfuerzo de digitalización anterior divulgó 3.000 archivos de Hemingway en 2008 y presentó por primera vez fragmentos de manuscritos, incluyendo un final alternativo para "Por quién doblan las campanas" y correcciones a borradores de "El viejo y el mar".

En la Finca Vigía continúan las obras de restauración. Se está construyendo un nuevo edificio climatizado en el que se albergarán los libros del escritor y las grabaciones originales.

"Desde hace años los académicos tratan de ver qué hay ahí, y por la situación política entre ambos países los cubanos se aferraron muy pronto a lo que tenían", dijo Phillips, quien ha negociado entre los cubanos y los estadounidenses para tener acceso a la colección de Hemingway. "Creo que es una colaboración extraordinaria y única entre los dos países".

McGovern, quien aboga por regularizar las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, ha calificado la colaboración por Hemingway como histórica.

La biblioteca Kennedy tiene una gran colección de Hemingway con más de 100.000 páginas de escritos y 10.000 fotografías gracias a la intervención de Jacqueline Kennedy para albergarlos. Tras la muerte del escritor en 1961 el presidente John F. Kennedy ayudó a que la esposa del escritor, Mary Welsh Hemingway, regresara a Cuba para recuperar sus pertenencias, pero Mary sólo se pudo llevar lo que cupo en un bote. El resto lo quemó, por considerarlo demasiado íntimo, o lo dejó en la casa.

LA HABANA, 6 (ANSA)- Antonio Castro, uno de los hijos del expresidente cubano Fidel Castro, ganó un torneo de Golf en la playa de Varadero, como impulsor de ese deporte en el país.

Según el sitio themontecristocup.com esenciaocup, organizador del evento, la competencia lugar del 25 al 27 de abril pasado. Castro ganó la Copa Esencia en la 2DA categoría del torneo.

Otros ganadores fueron en 1ra categoría Howard Yin, de Canadá, que obtuvo la Copa Montecristo, y entre las damas competidoras Annie Blanco, de Cuba y Anna Picquet de Francia.

Antonio Castro, nacido en 1969, es un amante de los deportes como su padre, y médico de profesión. Es además un activo impulsor del deporte en Cuba. El golf lo practica hace varios años. En cuanto al béisbol, es uno de los directivos de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF).

Aunque el golf en Cuba no tuvo desarrollo por décadas se dice que a causa del criterio oficial de que es un "preferido" de clases sociales altas, actualmente el estado cubano lo considera parte importante del futuro de su industria del turismo y tiene activo un proyecto vinculado al sector inmobiliario dedicado a turistas.

El británico Esencia Group es uno de los organizadores del torneo Montecristo en Varadero, playa turística a 130 kilómetros al este de La Habana y participa en el proyecto en sociedad con Palmars, empresa estatal cubana.

El Montecristo se celebró en el campo de golf de 3,5 kilómetros, en el balneario cubano.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 5 MAY (XINHUA) -- Los países miembros de Petrocaribe, liderados por Venezuela, acordaron hoy la reintegración de Honduras y dieron la bienvenida a Guatemala durante la VII Cumbre del grupo energético que el próximo 29 de junio cumple ocho años de fundado.

El presidente de Honduras, Porfirio Lobo, expresó durante la ceremonia de instalación sentirse lleno de entusiasmo por la reincorporación de su país que fue sacado del grupo energético tras el golpe de Estado contra Manuel Zelaya en junio de 2009.

Lobo ocupa la presidencia de su país desde enero de 2010 tras su predecesor "de facto" Roberto Micheletti.

Durante el acto de instalación a cargo del presidente anfitrión, Nicolás Maduro, el presidente hondureño dijo a los asistentes de la plenaria que ellos no tenían idea del entusiasmo que le llenaba por el futuro promisor que se le abre a esa nación centroamericana.

Lobo dijo que su país tiene muchas fortalezas que pueden ser aprovechadas por Petrocaribe que se reúne este domingo en Caracas para acordar una zona económica y financiera entre las naciones miembros del bloque energético regional.

La zona económica es un esquema complementario a la factura petrolera de 200.000 barriles diarios que suministra Venezuela que fortalecen la seguridad energética a 19 naciones de Centroamérica y el Caribe, con Honduras y Guatemala que se suman hoy.

Durante el acto, Petrocaribe dio la bienvenida a Guatemala al grupo regional.

Petrocaribe agrupa a Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Cuba, Dominica, El Salvador, Guatemala, Granada, Guyana, Honduras, Nicaragua, República Dominicana, Haití, Jamaica, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía, Surinam y Venezuela.

Conforme al acuerdo, Venezuela, uno de los principales productores de petróleo del mundo, entrega combustible a los socios de la iniciativa dándoles condiciones preferenciales, incluyendo préstamos a largo plazo y la opción de pago parcial con servicios o bienes.

Al cierre de 2012, Venezuela entregó a 14 países, mediante Petrocaribe, un total de 108.000 barriles de petróleo diario en promedio, lo que representa 40 por ciento de las necesidades de combustible de las naciones que conforman el bloque de integración, creado en junio de 2005.

MANAGUA, 5 MAY (DPA) - Nicaragua será sede de la próxima cumbre de Petrocaribe, que se realizará el 29 de junio en Managua para celebrar el octavo aniversario de la creación del bloque integracionista, según anunció hoy el gobierno nicaragüense.

La oficina de prensa del gobierno nicaragüense informó este domingo que la decisión fue tomada durante la VII Cumbre de jefes de Estado y gobierno de Petrocaribe que se realiza en Caracas, Venezuela, en homenaje al fallecido presidente Hugo Chávez en el Cuartel de la Montaña.

El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, y la Coordinadora del Consejo de Comunicación y Ciudadanía, Rosario Murillo, se encuentran participando del encuentro en Caracas, donde viajaron tras participar en la cumbre de los presidentes del Sistema para la Integración de Centroamérica (SICA) con el mandatario estadounidense, Barack Obama, en San José, Costa Rica.

Poco después de arribar a Caracas, el mandatario nicaragüense aseguró que América Latina se configura como "un gran polo económico" en medio de la crisis global del capitalismo.

"Estos son momentos en que en medio de la crisis internacional que está sacudiendo sobre todo en estos momentos a los pueblos europeos, y que ha afectado seriamente también al pueblo norteamericano, han ido cobrando cada vez más fuerzas los diferentes polos económicos, comerciales, políticos, en las diferentes regiones del mundo", aseguró.

"Yo diría que aquí se está configurando un polo, aquí en América Latina, un gran polo que recién ha comenzado que es el de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), y un polo que es vanguardia en América Latina y el Caribe, que es el de el ALBA y Petrocaribe", subrayó.

Petrocaribe nació el 29 de junio de 2005, tras el Acuerdo de Cooperación Energética suscrito por 14 naciones del Caribe durante el Primer Encuentro Energético de jefes de Estado y de gobierno del Caribe, en Puerto La Cruz, Venezuela.

Esta iniciativa, impulsada por Chávez, suma actualmente a 18 países, entre ellos, Venezuela, Cuba, Nicaragua, República Dominicana, Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Jamaica, Surinam, Santa Lucía, Guatemala, San Cristóbal y Nieves y San Vicente y las Granadinas.

BOGOTÁ, COLOMBIA (AP)- El presidente Juan Manuel Santos se refirió el lunes, sin mencionar nombres, a la polémica surgida luego de las acusaciones de su par venezolano Nicolás Maduro al expresidente Álvaro Uribe en el sentido de que éste estaría detrás de supuestos planes para asesinarlo.

"La dignidad de los expresidentes se defiende mejor, no a gritos ni con insultos públicos, sino por los canales diplomáticos correspondientes", escribió Santos en su cuenta de Twitter.

El domingo, el ex presidente Andrés Pastrana criticó el silencio de Santos frente a los ataques del gobierno de Venezuela a Uribe.

El embajador de Caracas en Bogotá, Iván Rincón Urdaneta, dijo telefónicamente que "hasta ahora no tengo nada pendiente", en alusión a una eventual reunión con la canciller María Ángela Holguín para tratar el tema de la polémica entre Maduro y Uribe. "Si me dicen algo más tarde, pero hasta ahora yo estoy en mi oficina desde temprano".

La postura de Pastrana se sumó a la de comentaristas de prensa que han dicho que Santos debería salir al paso de los señalamientos de Maduro porque van en contra de un ex mandatario, mientras en la región surgen algunas iniciativas para que UNASUR se pronuncie sobre la delicada situación política interna del vecino país.

"Haber tildado de asesino a un expresidente y no haber respuesta, no lo entiendo", dijo Pastrana la víspera en diálogo telefónico.

"Colombia no puede quedar de rehén de Maduro simplemente para proteger el proceso" de paz, añadió el exmandatario al hacer referencia a las negociaciones que lleva el gobierno de Santos con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) desde fines de 2012.

En tanto, el abogado de Uribe, Jaime Granados, aseguró telefónicamente que el martes viajará a Washington e irá a la Comisión Interamericana de Derechos donde solicitará medidas cautelares para el exjefe de Estado a propósito de los sindicatos de Maduro.

En los últimos días Maduro acusó a Uribe de estar detrás de supuestos planes para atentar en su contra y también de ser supuestamente el responsable de la muerte de un periodista el pasado 3 de mayo en Caracas.

Uribe ha calificado los señalamientos como descabellados.

En el establecimiento de los diálogos de paz entre el gobierno y la guerrilla, que se realizan en Cuba, se considera que el ahora fallecido mandatario venezolano Hugo Chávez, quien murió el 5 de marzo de cáncer, jugó un papel clave y por ello recibió el agradecimiento de Santos.

Maduro también ha expresado su apoyo a esas gestiones en busca de acabar el conflicto armado interno colombiano.

WASHINGTON, 06 MAYO 2013 (AFP) - Un estudio del centro conservador Fundación Heritage divulgado este lunes considera que la reforma migratoria a debate en el Congreso estadounidense provocará a largo plazo un aumento de 6,3 billones de dólares del déficit público.

El estudio fue publicado en víspera de la apertura del periodo de enmiendas al proyecto de reforma que fue presentado conjuntamente por cuatro senadores demócratas y republicanos.

Ese proyecto propone una posibilidad de obtener la ciudadanía para aproximadamente once millones de indocumentados, bajo varios requisitos y tras trece años de espera, durante los cuales no tendrán derecho a ninguna ayuda pública.

El estudio de Heritage parte del principio que si bien los indocumentados empezarán por pagar impuestos si se registran legalmente, cuando obtengan la nacionalidad pasarán a ser beneficiarios netos.

Tras calcular que un "exindocumentado" recibirá como media esos beneficios durante medio siglo, si se incluye su pensión, el estudio señala su coste en 9,4 billones de dólares, mientras que sus impuestos ascenderán a 3,1 billones.

Esos inmigrantes "generarán un déficit fiscal durante sus vidas de 6,3 billones" asegura el texto.

El informe es una versión actualizada de un texto cuya publicación en 2007 ayudó a descarrilar el último intento de reforma migratoria en el Congreso.

"Si se aprueba la amnistía, el inmigrante ilegal recibirá como promedio 592.000 dólares más en beneficios gubernamentales a lo largo de su vida de lo que pagaría en impuestos", explican los autores, que rechazan el término reforma migratoria.

Los autores advierten además que no tienen en cuenta el coste de los familiares que esos indocumentados podrían hacer venir al país.

Otro estudio conservador, del senador republicano Jeff Sessions, opuesto a la reforma, considera que a largo plazo el proyecto beneficiará en realidad a 30 millones de personas.

El proyecto de reforma, apoyado por el presidente Barack Obama, establece una vía particular de legalización en cinco años para los jóvenes que llegaron como menores al país, mayores cuotas de entrada para trabajadores con estudios superiores, para los agrícolas, y crea además una categoría nueva de trabajadores no especializados.

"Muchos conservadores creen que si un individuo tiene un trabajo y trabaja duro, inevitablemente será un contribuyente neto. En nuestra sociedad, eso dejó de ser cierto hace mucho tiempo", explicó el texto.

MOSCÚ, 6 MAY (EFE).- El secretario de Estado estadounidense, John Kerry, llega mañana Moscú en su primera visita como jefe de la diplomacia norteamericana para abordar con el Kremlin problemas clave de la actualidad internacional y el estado de las relaciones bilaterales, que no pasan por su mejor momento.

El conflicto en Siria, el programa nuclear iraní, la situación en la península de Corea y la próxima cumbre del G8 coparán el temario internacional de las conversaciones que mantendrá Kerry en la capital rusa, según adelantó el Ministerio de Exteriores ruso.

En lo que se refiere a asuntos bilaterales, Kerry y sus interlocutores abordarán, entre otros, la prohibición impuesta por Rusia a la adopción de niños rusos por familias estadounidenses, que ha enrarecido notoriamente las relaciones entre Moscú y Washington.

La prohibición fue adoptada en respuesta al "Acta Magnitski" aprobada por el Senado de EE.UU. y que impone sanciones, como negación de visados y congelación de activos, a funcionarios rusos presuntamente implicados en la muerte en prisión preventiva del abogado ruso Serguéi Magnitski, acaecida en 2009.

Otro tema áspero, la situación de los derechos humanos y de las organizaciones no gubernamentales en Rusia, también, como se espera, será puesto sobre la mesa de negociaciones por el secretario de Estado.

Moscú, a su vez, con casi toda seguridad insistirá nuevamente en que Estados Unidos le proporcione garantías de que su planes de defensa antimisiles no suponen una amenaza para el poderío nuclear ruso.

Kerry llegará a la capital rusa a primera hora de mañana y su primera reunión será con el presidente ruso, Vladimir Putin, informaron a EFE en la oficina de prensa de la Embajada de EE.UU. en Moscú.

Las conversaciones del secretario de Estado con el jefe del Kremlin coincidirán con el décimo tercer aniversario de la primera investidura de Putin como presidente de Rusia y el primer aniversario del comienzo de su tercer mandato.

Por la tarde, Kerry se reunirá con el ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, con quien se ha entrevistado ya tres veces desde que a fines de enero asumiera las riendas de la diplomacia estadounidense.

En su momento, Rusia recibió con beneplácito el nombramiento del senador y excandidato presidencial como secretario de Estado.

"Su nombramiento como jefe de la diplomacia de EE.UU. ampliará considerablemente la agenda de negociaciones en nuestras relaciones, y tenemos de qué hablar", afirmó Mijaíl Murguélov, jefe del comité de Asuntos Exteriores del Senado ruso, nada más que el Senado estadounidense confirmara a Kerry como Secretario de Estado.

Murguélov aludió así al enfriamiento de las relaciones entre Moscú y Washington durante el último año de gestión de Hillary Clinton como secretaria de Estado.

El 8 de diciembre de 2011, Putin, a la sazón primer ministro de Rusia, acusó a Clinton de instigar las protestas tras elecciones parlamentarias del día 4 de ese mes, que fueron denunciadas como fraudulentas.

En la segunda jornada de su estancia en Moscú, Kerry se reunirá con dirigentes de organizaciones de derechos humanos y ONG.

"Será en formato de mesa redonda. La reunión durará solo 50 minutos. Hablaremos, ante todo, de la situación de las ONG", adelantó hoy a la agencia Interfax la veterana activista soviética y rusa pro derechos humanos Liudmila Alexéyeva, líder del Grupo Helsinki de Moscú.

Alexéyeva recalcó que en Rusia "ha comenzado una ofensiva total contra las ONG".

Actualmente, las ONG rusas son sometidas a rigurosas inspecciones judiciales y tributarias, campaña que comenzó después de la entrada en vigor de una ley que a obliga a las organizaciones que reciben financiación del exterior y realizan actividades políticas a inscribirse en un registro como "agentes extranjeros".

Las principales ONG del país se han negado a acatar la ley, por lo que algunas de ellas han sido expedientadas.

GINEBRA, 6 MAY (EFE).- El presidente de la Comisión de Investigación de la ONU sobre Siria, Paulo Sergio Pinheiro, negó hoy que haya "evidencias concluyentes" de que alguna de las partes en conflicto en ese país haya usado armas químicas.

"La Comisión desea clarificar que no ha encontrado evidencias concluyentes del uso de armas químicas en Siria por alguna de las partes en conflicto. Por lo tanto, la Comisión no puede hacer más comentarios al respecto en este momento", según un comunicado del profesor brasileño Pinheiro.

Por su parte, la magistrada suiza Carla del Ponte, miembro de la comisión, sostuvo en declaraciones a un medio de comunicación que esta instancia había recogido informaciones en la región, y sería un obstáculo para alcanzar la paz en Oriente Medio.

"Disponemos de testimonios sobre la utilización de armas químicas en particular de gas sarín. No por parte del Gobierno, sino de los opositores", dijo Del Ponte.

Del Ponte indicó que la comisión de la que forma parte todavía tiene mucho que investigar sobre el supuesto uso de gas sarín y no ofreció más detalles sobre la información recogida hasta el momento.

"Existen sospechas fuertes y concretas, pero todavía no hay pruebas incontestables", recalcó.

En los últimos meses las alegaciones, rumores y acusaciones por ambas partes del uso de armas químicas ha ido en aumento, hasta el punto que el régimen de Bachar al Asad solicitó a la ONU que lo investigara sobre el terreno.

EL CAIRO, 6 MAY (EFE).- El presidente egipcio, Mohamed Mursi, aseguró, en una entrevista exclusiva con EFE, que su país "no permitirá que nadie intervenga para dividir Siria" y consideró que la solución al conflicto no pasa por una intervención militar extranjera.

Para Mursi, la división de Siria representaría "un peligro para el pueblo sirio y los países de la zona, incluido Egipto. Eso llevaría a la inestabilidad y a una gran perturbación en la región, y sería un obstáculo para alcanzar la paz en Oriente Medio".

Las palabras de Mursi llegan después de que fuerzas progubernamentales sirias hayan masacrado a decenas de personas en la provincia mediterránea de Tartus, feudo de la minoría alaui a la que pertenece el presidente Bachar al Asad y donde se especula que el régimen podría intentar crear un mini Estado para esa comunidad.

Mursi creará en la entrevista que su país pretende reunir pronto en El Cairo a "todas las fuerzas y facciones de la oposición siria para que alcancen un acuerdo entre ellas", que sería patrocinado por Egipto.

Además, adelantó que pretende ampliar el cuarteto sobre Siria que formó en agosto junto a Arabia Saudí, Turquía e Irán, para dar entrada a un delegado de la Liga Árabe, otro de la ONU, otro de la Organización de la Cooperación Islámica, un representante de la oposición y otro del régimen que sea aceptado por los opositores.

"No se puede hablar de intervención militar, esta solo dañaría a la causa. Ahora es un deber alcanzar el deseo del pueblo sirio de cambiar a este régimen y establecer otro sistema que refleje su voluntad", señaló.

Para el egipcio, los sirios quieren un cambio verdadero, que comience con el cese de los actos de violencia y de la agresión del régimen contra su pueblo.

"El diálogo y las vías pacíficas, con la colaboración de los países árabes y con el auspicio internacional, son el medio adecuado y más influyente en la actual situación", aseveró Mursi, antes de recordar la oferta de diálogo lanzada el pasado enero por el dimitido líder de la Coalición Nacional Siria (CNFROS), Muaz al Jatib.

PEKÍN, 6 MAY (EFE).- El presidente chino, Xi Jinping, reiteró hoy al presidente palestino, Mahmud Abás, el apoyo de su país a un Estado palestino, durante la reunión que ambos mantuvieron en Pekín, pocas horas antes de que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, aterrizara en Shanghái para una visita a China.

En declaraciones a la prensa al comienzo del encuentro, que se prolongó más de una hora, Xi alabó la decisión de Abás de seguir por "el camino estratégico de la paz".

La reunión, según informó el Ministerio de Asuntos Exteriores chino, estuvo dominada por la situación del proceso de paz en Oriente Medio.

Según la portavoz del Ministerio, Hua Chunying, Xi expresó al presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) la posición china, basada en la creación de un Estado palestino independiente con las fronteras de 1967 -"el derecho inalienable del pueblo palestino"- y que conviva de manera pacífica con Israel.

Además, debe respetarse el principio de "paz por territorios" y la negociación debe ser el único camino para establecer una solución.

"La comunidad internacional debe aportar importantes garantías para el proceso de paz y las partes relevantes deben adoptar un sentimiento más firme de responsabilidad y urgencia, y adoptar una posición justa en la promoción de las conversaciones de paz", agregó Hua.

Por su parte, en sus declaraciones a la prensa Abás recordó que China fue uno de los primeros países en establecer contacto oficial con los líderes palestinos y apuntó que "en los últimos años, todos los Gobiernos chinos han adoptado políticas sabias que han tenido resultados beneficiosos y han evitado daños".

Tras su reunión, ambos dirigentes participaron en una ceremonia de firma de acuerdos en las áreas de la economía, el comercio, la cultura y la educación.

Previamente, Xi había recibido con una ceremonia de bienvenida a Abás, cuya visita de tres días a China ha sido descrita por los medios oficiales como una "visita de Estado".

Por contra, la gira que desarrolla Netanyahu, quien llegaba hoy a Shanghái y que se espera que solicite a las nuevas autoridades chinas apoyo contra el programa nuclear iraní, ha sido calificada simplemente de "visita oficial".

No se espera que Abás, que partirá mañana martes, y Netanyahu lleguen a encontrarse en China, y ni siquiera tienen previsto estar en la misma ciudad al mismo tiempo.

No obstante, el Ministerio de Asuntos Exteriores chino había indicado la semana pasada que Pekín estaría dispuesto a organizar una reunión entre ambos si las dos partes se mostraban de acuerdo, una posición que volvió a expresar hoy Hua.

"China está dispuesta a desempeñar un papel constructivo y positivo para la solución del conflicto. Estamos preparados para aportar la asistencia necesaria si los dos líderes están dispuestos a reunirse en Pekín", declaró la portavoz.

En los últimos años China, que tradicionalmente había rehuído hacer valer su peso en la política internacional, ha ido mostrando una mayor disposición a ejercer su influencia.

Pekín, tradicionalmente un gran aliado palestino, ha estrechado en los últimos años sus relaciones con Israel.

Se espera que durante su reunión con las autoridades chinas, Netanyahu no sólo les solicite su apoyo a unas sanciones más duras contra Irán, sino también aborde los ataques aéreos que condujo este fin de semana contra Siria.

En este sentido, el Gobierno chino ha pedido "moderación" en Siria tras las incursiones de la aviación israelí sobre varios objetivos al oeste de Damasco.

"Nos oponemos al uso de armas y creemos que la soberanía de cualquier país tiene que ser respetada", declaró Hua.

Preguntada por si China va a pedir a Netanhayu que cese las incursiones aéreas en Siria, Hua aseguró que el líder israelí aun no se ha reunido con los oficiales chinos, algo que sucederá el próximo miércoles en un encuentro con el primer ministro chino, Li Keqiang.

Editora: Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
